



La revisión del crecimiento del PIB en España, un tema al alza

[ABC](#). - Numerosas instituciones han mejorado (o lo harán) su pronóstico sobre la economía de nuestro país para 2014. Los españoles, junto a griegos y portugueses, siguen siendo los más pesimistas de la UE sobre la situación económica

Esto va de fallar en las previsiones pero para bien (que ya tocó para mal con la crisis, trágicamente), de que la recuperación desborde la realidad de las cifras que actualmente se manejan. El Banco de España revisó al alza la previsión de crecimiento económico de nuestro país para 2014 y 2015 la semana pasada, [el FMI hizo lo propio a principios de este mes para sendos años](#). Funcas también ha elevado sus predicciones, y el mismo Gobierno ya ha anunciado que en septiembre [«todo parece indicar»](#) que tendrán que hacerlo... Estas revisiones se produjeron antes del anuncio de las históricas cifras de la Encuesta Pública de Empleo como nuevo y favorable telón de fondo. Pero, ¿puede España crecer por encima de lo esperado por las predicciones más optimistas?, ¿puede sorprender a una ciudadanía, como país, escasa de autoestima?

«Hay una relación en dos sentidos entre el paro y el crecimiento: cuanto más crecimiento, menos paro; y cuanto menos paro, más crecimiento», explica Gayle Allard, economista de IE Business School, que cree, sin embargo, que la correlación entre un punto menos de paro y su traducción a dos puntos de crecimiento no lo vamos a ver en nuestro país. «España no está en una situación normal, con la crisis, la reforma laboral.... Si esto no es una cosa puntual se podría añadir hasta medio punto (al crecimiento), por supuesto. [Hay que ver si se consolida](#)».

La Fundación de las Cajas de Ahorros (Funcas) [revisó al alza, como se ha indicado arriba](#), sus previsiones económicas para España y las situó en el 1,4% la estimación del PIB para este año, dos décimas más que su anterior previsión, y en el 2,2% la de 2015, cuatro décimas porcentuales más. Ambas previsiones superan las estimaciones del Gobierno, que a día de [hoy prevé un crecimiento del PIB del 1,2% este año y del 1,8% el que viene](#). Las llevadas a cabo por Funcas, según su panel comparativo con el resto de organismos que realizan estas predicciones, son las más optimistas tanto para este año como para el que viene. Pero, ¿podrían elevar todavía más su previsión en futuras revisiones para este año si se mantiene la buena tendencia, podrían quedarse cortos?

«No creo que las mejoremos, ya que hemos incluido entre nuestras previsiones los elementos que se están dando ahora», cuenta María Jesús Fernández, analista de Funcas, para ampliar el porqué de esto: «Nosotros hemos hecho un análisis menos triunfalista de la EPA. Hay un dato anómalo, que es el de la población en edad de trabajar, que venía descendiendo de 100.000 personas trimestre a trimestre y en la EPA solo bajó 1.500. Que se frene tan bruscamente no nos parece muy plausible». Desde la fundación consideran que la población está sobreestimada y eso afecta al resto de las cifras. «Si suponemos que la población descendió al mismo ritmo que estos trimestres, la ocupación crecería también pero no de manera tan exagerada. No es ninguna manipulación pero son problemas estadísticos que surgen en esta clase de encuestas. Así que no se sale tanto de la tendencia que estimábamos».

Desde Fedea, el director ejecutivo de la institución, Ángel de la Fuente, cree que la EPA del pasado jueves sugiere que la «economía se está recuperando más rápido de lo que pensamos, pero no sabemos si durará». De la Fuente, que recalca que «no tiene una bola de cristal», hace igualmente una llamada a la prudencia: «El dato (de la Encuesta de Población Activa) es muy bueno, da razones para un cierto optimismo. Y es posible que las previsiones ahora tenga sentido revisarlas, pero por otro lado los datos de comercio exterior no son tan buenos».

Sube el (aún bajo) número de optimistas

Este mareo de cifras tienen su reflejo en el Eurobarómetro de primavera recién publicado, con conclusiones bastante reconocibles. Los españoles son, junto con los griegos y los portugueses, los ciudadanos de la UE más pesimistas sobre

La revisión del crecimiento del PIB en España, un tema al alza

la situación económica de sus respectivos países, aunque aumenta el número de encuestados que espera una mejora en los próximos meses.

El 96% de los españoles considera que la situación económica es mala o muy mala (frente al 63% de media comunitaria) y sólo el 4% la califica de buena o muy buena (frente al 34% en el conjunto de la UE). En contraste (y sin intentar ser maniqueos, pero es que es el otro extremo), el 83% de los alemanes cree que la situación económica es buena o muy buena y sólo el 14% la tacha de mala.

Eso sí, las cifras de las mejoradas previsiones de crecimiento tienen su traslado a la opinión española. Así el 30% de los españoles prevé que la situación económica mejorará en los próximos 12 meses, porcentaje que, aunque todavía es muy bajo, supone un aumento de 10 puntos respecto a la anterior encuesta del Eurobarómetro de otoño de 2013. Igualmente, el 46% cree que la economía seguirá igual de mal (-3 puntos) y el 20% considera que empeorará (-9 puntos).



© CCOO SERVICIOS 2017

Logos y marcas propiedad de sus respectivos autores

Se permite la reproducción total o parcial de todos los contenidos siempre que se cite la fuente y se enlace con el original